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住在臭河边 有窗不敢开
数十位市民来电倾诉躲不开的夏日困扰!!!

青浦区相关部门就市民投诉出台初步处理结果!!!

青昆路改建需耗时两年左右

今日投诉

! ! ! !夏日气温节节攀升，一些居民
区附近的“臭水浜”又开始“发作”。
“夏令热线”开通以来，数十位市民
纷纷打来电话反映相关问题。近日，
本报记者和志愿者进行实地探访。

北竹港
疏浚施工何时完成
接到市民反映后，记者来到位于

闵行区西南部的北竹港河。到达东川
路瑞丽路附近，距离河道还有 !"多
米远，记者就闻到了阵阵刺鼻的臭味
。站在竹港桥上俯瞰，河面上不仅淤泥

泛起，而且河水呈黑色，两边堤岸处全
是黑漆漆的。眼前就是北竹港节制闸，
但闸门未开，此处成了死水一潭。
北竹港河的两岸是居民区。紫藤

新苑的居民徐先生称，之前北竹港的
河水没有这么重的味。从今年 #月
起，河水突然发黑、发臭，逼得他们都
不敢开窗了。此前，闵行区水务局的
工作人员曾表示，河道黑臭的原因在
于北竹港河的北段正在施工、疏浚，
河水因此无法流通；加上河道周边有
雨水泵站，一些居民区的污水通过雨
水泵站直接排入了河道。
“本来说好 $月份疏浚工作就

完成，‘雨污分流’也提上了日程，但

现在已经 %月底了。希望相关部门
能加快施工！”徐先生说。

小吉浦河
历史原因造成黑臭
位于吉浦路附近的小吉浦河，

深绿色的河水中可见一团团黑影。
一名环卫工人告诉记者，小吉浦河
经常出现黑臭，一到下雨天，河水冒
泡，像染了墨一样，还散发阵阵臭
气。记者发现，该段河道东西两侧临
河的居民楼全部关紧了窗户。
据了解，小吉浦河的水质问题

主要是历史原因造成的。曾经，这条
河道贯穿虹口、杨浦、宝山三个区，

但上世纪末，施工单位在建设逸仙
路高架时填埋了部分河道，该河由
此成了一条“断头浜”；坐落于三门
路桥南侧的大武川泵站曾以“旱流
截污”模式运行，每逢雨天会将管道
内污水放江，也影响了河道水质。
水务部门曾对小吉浦河分批分

段治理，南段效果较好，北段则不
佳。目前，有关部门仍在尝试多种方
式治理河道。

俞泾浦
垃圾直接丢进河里
“我每天都看到有人往河里丢

各种垃圾，这河怎么能不脏呢？”市

民夏女士向本报反映后，志愿者随
即赶到位于恒业路西横浜路附近
的俞泾浦，刚到路口，就看到几名
工人在打包废品。沿河向西，附近
的废品回收站生意非常好，河道旁
的地面上散落大量垃圾，现场脏乱
不堪。
志愿者来到夏女士家中。她说，

常常看到回收站的工人将垃圾分拣
完毕后，把值钱的打包带走，不值钱
的就直接往河里丢。居民们多次向
有关部门反映，问题始终无法解决。
据了解，俞泾浦经多年治理后，

水体情况已有好转。但每逢大雨前
后，为保障正常排水，虹口港的水闸
关闭，河道水位低，水不流动，就丧
失了自净功能，导致水体发黑，而沿
线泵站也要排水，加剧了水体污染。
针对居民的投诉，虹口区商务

委表示，近期将关闭这个废品回收
站。虹口区相关部门称，会加强治理
和监管，将影响降到最低。

本报记者 左妍

志愿者 金天 冯茵伦

! ! ! !! 普陀区许先生!澳门路常德

路至西康路段每天晚上 !时到次日

清晨 "时都有乱设摊现象! 摊位约

!#多个!严重影响周边居民生活"

! 闵行区张先生!顾戴路至平

阳路段的街边门面普遍存在跨门营

业现象!摊位占用人行道"

! 宝山区钱女士!密山路密山

新村的重建屋顶无防尘措施! 导致

扬尘污染!向物业反映多次无果"

! 杨浦区王先生! 松潘路 !$

号的门口有环卫车辆排放污水!异

味严重"

! 浦东新区宋女士!莱阳路芳

菲路的新城碧翠小区旁边有非法停

车场!还停放大量土方车!噪声扰民"

! 青浦区魏女士!华农路新凤

中路的星尚湾内有焚烧垃圾现象"

! 宝山区陈先生!牡丹江路农

工商对面的麻辣烫店铺向小区内扩

建!且该小区曾因违建发生过火灾!

存在安全隐患"

! 虹口区刘女士! 张桥路 %&

号的周边堆积了大量生活垃圾"

志愿者 苏洁 乔自易 整理

! ! ! !昨天上午，青浦区区长赵惠琴
做客 &'()夏令热线广播访谈———
“区长面对面”，就市民反映的废气
污染、道路养护和河道整治问题，青
浦区相关部门昨天下午将初步处理
结果通报给本报。

列入产业结构调整计划
有市民投诉赵巷镇近沪青平公

路处有两家化工厂，废气、粉尘、噪
音污染严重。据青浦区相关部门调
查，相关企业属青浦出口加工区范

围内的上海阿姆斯壮建筑制品有限
公司和隶属于上海建材集团的 *家
企业（上海耀华大中新材料有限公
司#上海耀华玻璃钢有限公司#上海

新型建材岩棉有限公司），目前已列
入青浦出口加工区产业结构调整三
年行动计划（&'+),-'($）。青浦出
口加工区已对接阿姆斯壮公司高
层，对方承诺 -'($年之前完成生产
项目转移。至于另 *家企业，青浦出
口加工区将利用上海建材集团即将
改制重组的机会争取予以收购。
同时，青浦区环保局将继续加

强环保监督，定期公布有关环保监
测情况。

!"月底修复青昆路北段
有市民投诉青昆路路面坑洼不

平的情况。青浦区有关部门调查发
现，青昆路是青浦区连接松江小昆
山镇的一条支路，按照该路目前的
管养性质，共分为二段：北段 *(.国
道!桑园桥，属于区管市政道路；南
段桑园桥!松江交界，属于盈浦街
道乡镇市政道路。
由于青昆路路幅窄、沿线商铺

厂家单位众多、早晚高峰拥堵严重，
且周边没有平行的道路分流交通
量，道路维修难度很大。自 -'+'年
始，青浦区市政部门对北段（区管市

政道路），每年投入约 +!'万元用于
道路的日常维修，目前北段路面状
况能满足车辆通行要求；而南段（乡
镇市政道路）养护不及时，道路破损
明显，影响车辆安全通行。
青浦区的近期方案是，结合自

来水埋管施工，将对青昆路北段破
损段进行局部修缮，预计今年 +'月
底前完成修复工程；远期方案涉及
青昆路南段。青昆路改建现已进入
建议书编制阶段，按照基本建设程
序需要两年左右时间。

明年底消除横四河黑臭
有居民投诉，赵巷镇金葫芦小

区 +'''多户人家的污水、粪便都排
到河道中，造成河道严重污染。
据有关部门调查，横四河河道

位于赵巷金葫芦新村，沿河涉及金
葫芦新村 +,+-小区。近年来，由于
沿河老百姓在装修房屋过程中，普
遍存在雨污混接现象，导致生活污
水随雨水管道直接排入河道。这条
河道被青浦区列入 -'+)年 )$条重
点整治的黑臭河道范围。近年来，赵
巷镇采取引清调水、河道保洁、用物
理方法净化水质、疏浚河道等一系
列方法，改善横四河河道水质。
下阶段，青浦区有关方面将按

照工作方案安排，确保 -'+!年底彻
底消除横四河河道黑臭现象。首先
是尽快制定截污纳管方案。本月做
好前期工作；/ 月上旬完成初步方
案，中旬完成设计方案，力争尽快开
工。同时，他们将建立长效管理机
制，多部门齐抓共管，形成合力。
本报记者 陈杰 志愿者 丁润 程帅

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）本报日
前刊发《谁来管管罗城路“黑大巴”
聚集点》的报道，引起市交通委高度
重视，市交通委立即安排交通执法
总队核查处理。
市交通执法总队下一步将加强

对这一路段的巡查力度，同时采取

蹲点守候方式，对进出罗城路路段
的省际客运车辆加大检查力度。市
交通执法总队已与长途南站取得联
系，由长途南站派出工作人员对该
路段，特别是石龙路 /%%号进行暗
访。待情况核实后，交通执法部门将
会同公安部门以及街道管理部门开
展集中整治，并将查获车辆情况及
时反馈运管部门，加强教育整改。

蹲点守候查处罗城路!黑大巴"

满意不满意

! ! ! !金山区东平北路、龙轩路附近
一片荒地最近成了垃圾堆场，建筑
垃圾、生活垃圾肆意占据了人行道

与绿化带，给周边市民的生活环境
带来破坏。
本报记者 曹文清 陈梦泽 摄影报道

荒地变为垃圾堆场


